

Boletín UNAM-DGCS-020
Ciudad Universitaria.
12:00 hrs. 10 de enero de 2012



Carlo Panico

LA CRISIS DE LA UNIÓN EUROPEA PUEDE RESOLVERSE CON POLÍTICAS ORIENTADAS AL BIENESTAR DE LOS CIUDADANOS

- *Los intereses de grupos privados, responsables de la especulación financiera, se contraponen a la estabilidad social, crecimiento económico y democracia en la región, consideró Carlo Panico, de la Universidad de Nápoles Federico II, de Italia*

La situación económica actual de la Unión Europea radica en que los adeudos de las naciones del bloque están denominados en una moneda única, que los gobiernos nacionales no controlan. La falta de coordinación entre la política fiscal, a cargo de las naciones, y la estrategia monetaria, conducida por el eurosistema, explica la coyuntura, estableció en la UNAM, Carlo Panico, de la Universidad de Nápoles Federico II, de Italia.

A esto se suma, dijo, la incapacidad de las administraciones gubernamentales de introducir medidas y reformas, establecidas antes de 2007, consideró en el *IX Seminario de Política Fiscal y Financiera. Políticas proactivas en el ámbito fiscal y financiero en la coyuntura actual. Ingreso, gasto, deuda y políticas del banco central.*

El experto enfatizó que los intereses de grupos privados, responsables de la especulación financiera, se contraponen a la estabilidad social, crecimiento económico y democracia en la región.

Actualmente se discute como obligar a pagar a los países que tienen adeudos. Al analizar el



Fotos



Verónica Villarespe Reyes, directora del Instituto de Investigaciones Económicas (IIEc), y Carlo Panico, de la Universidad de Nápoles Federico II, de Italia.

problema, se determinará que los más beneficiados con esta situación son las naciones más poderosas de la zona.

El débito podría resolverse con la reorganización institucional de la región, orientada a defender los derechos de los ciudadanos, de los daños que provocan los ataques especulativos, subrayó.

“Tenemos que contar con instancias decididas y fuertes, que no negocien el apoyo. El Banco Central Europeo debe trabajar en esta dirección, ya que lo establecen los tratados desde su fundación”.

No es una postura radical, incluso, economistas galardonados con el Premio Nobel han llamado al organismo a desempeñar el papel de prestamista de última instancia con los gobiernos locales. “Es necesario rebasar las resistencias de las instituciones europeas y de las administraciones de cada nación, que es lo más difícil”, consideró.

Entorno económico

El IX Seminario de Política Fiscal y Financiera. Políticas proactivas en el ámbito fiscal y financiero en la coyuntura actual. Ingreso, gasto, deuda y políticas del banco central, coordinado por Irma Manrique Campos y Ernesto Bravo Benítez, del Instituto de Investigaciones Económicas (IIEc), se realizó con el objetivo de analizar el entorno económico internacional, sus efectos en México, y aportar propuestas en este ámbito.

Verónica Villarespe Reyes, titular de la citada entidad, destacó la pertinencia y actualidad del encuentro, en el contexto de un entorno económico global que expresa las graves tendencias al desequilibrio financiero, presentadas desde el 2008, a las que se agregan problemas fiscales en diversas partes del orbe.

En el auditorio Ricardo Torres Gaitán de la entidad, consideró que estas posturas limitan el crecimiento de países industriales y generan episodios de volatilidad en los mercados. Pese a este contexto, los efectos negativos sobre las naciones latinoamericanas no han sido generalizados, refirió.

En el caso de México, resulta pertinente analizar el desplome de su sector productivo, y la fragilidad y volatilidad financiera; además de las probabilidades de que, mediante políticas proactivas, el país se ubique en condiciones de afrontar el deterioro económico y social que amenaza con ampliarse, dijo.

-oOo-

